



solidaritas sosial pemuda muslim, analisis latar belakang solidaritas sosial pemuda muslim, dan analisis makna solidaritas sosial pemuda muslim.

Adapun untuk wujud solidaritas sosial dalam diri pemuda muslim berupa loyalitas yang tinggi pada kelompok, loyalitas yang membentuk solidaritas pemuda muslim ini berasal dari kolektifitas mereka dalam menghadiri Mafia Sholawat, konsistensi jumlah peserta yang hadir, dan persatuan dalam slogan.

Untuk latar belakang solidaritas sosial mekanik berupa homogenitas dari pemuda yang ikut serta dalam Mafia Sholawat. Homogenitas dari historisitas ini diwujudkan dalam taraf perekonomian yang mayoritas kelas bawah, memiliki rekam jejak yang negatif, memiliki nalar kepercayaan yang menerima apa adanya dan mengesampingkan nalar kritis. Homogenitas juga mencakup sisi geografis dimana mereka datang berbagai daerah untuk menghadiri satu acara yang sama. Aspek bahasa juga mewarnai dalam menyatukan mereka dari unsur latar belakang, dan adanya keinginan untuk mengerti aspek keagamaan sesuai dengan karakter mereka.

Untuk pemaknaan atas solidaritas sosial mekanik yang mereka amini tertuang dalam persatuan, kesetiaan dan loyalitas yang tinggi. Hal ini terartikulasikan dalam bentuk adanya kekuatan luar yang harus mereka hadapi bersama, kekuatan luar itu memiliki potensi mengancam eksistensi kelompok pemuda dalam jamaah Mafia Sholawat. Implikasi atas adanya



memudahkan peneliti untuk memilih dan mengambil prioritas manakah dari keilmuan sosial tersebut untuk modal membaca kasus di tengah masyarakat.

2. Dalam kasus pemuda muslim yang tergabung Mafia Sholawat Ponorogo menuntut untuk bisa mengintegrasikan antara keilmuan sosial murni dengan keilmuan agama murni. Hal ini karena objek kajian bermuatan tematik keagamaan maka integrasi dua disiplin keilmuan yang berbeda perlu pengamatan yang mendalam.
3. Dari data penelitian dan analisis keilmuan solidaritas sosial baik mekanik dan organik, maka pemuda muslim dalam jamaah Mafia Sholawat memiliki solidaritas yang kuat, pemuda muslim ini berpotensi memiliki kekuatan yang besar untuk kelompok internal mereka, modal ini akan rentan dan mudah untuk diarahkan ke sudut manakah mereka kedepan.